

## Kurzbericht «Circle + Alterssiedlungen»

### **Eckdaten Projekt**

Trägerschaft / Ort	Stiftung Bonjour, Basel
Projektleitung	Sam Schneider, Fabian Müller
Beitrag Walder Stiftung	CHF 5'000
Entscheid SR	26. März 2025
Projektlaufzeit	Januar – Juni 2025

### **Projektbeschrieb**

Das Projekt „Circle + Alterssiedlungen“ untersuchte, wie ältere Menschen Beziehungen zu Angehörigen, Freunden, Nachbarn und Freiwilligen aufbauen und pflegen können – analog wie digital. Ziel war es, Wege zu finden, wie Menschen selbstbestimmt und resilient in sozialen Netzwerken eingebunden bleiben.

In der ersten Projektphase wurden in Workshops in drei Alterssiedlungen Bedürfnisse ermittelt. Es zeigte sich ein starkes Interesse an themen- oder tätigkeitsbezogenen Begegnungen (z. B. Scrabble, Häkeln, Bücher) sowie am generationenübergreifenden Austausch. In der zweiten Phase wurden erste Modelle getestet. Dabei entstand in Zusammenarbeit mit dem Startup Bubblee das Spiel „Interessenblume“, das persönliche Interessen sichtbar macht und als Grundlage für Gespräche und neue Verbindungen dient. Das Spiel kombiniert eine digitale Interessenanalyse mit einem analogen Brettspiel.

<https://www.walder-stiftung.ch/projekt/bonjour-circle/>

### **Fazit und Ausblick**

Das Projekt hat gezeigt, dass das bewusste Entdecken eigener und fremder Interessen eine Brücke zu neuen oder vertieften Beziehungen sein kann. Die Teilnehmenden empfanden das Spiel als bereichernd und öffnend, förderte es doch persönliche Geschichten und gemeinsame Themen zutage.

Der entwickelte Prototyp soll weiter getestet und zur Anwendung gebracht werden. Die Stiftung Bonjour plant, mit Freiwilligenorganisationen zusammenzuarbeiten, um entstehende „Circles“ zu begleiten. Die Ergebnisse und Methoden stehen als Open Source zur Verfügung und können von anderen Organisationen weiterentwickelt werden. Das Projekt leistet einen wertvollen Beitrag zur Förderung von sozialer Vernetzung und gegenseitigem Verständnis – auch über Generationen und Meinungsgrenzen hinweg.